

HAMBRE

Producida por el sistema y
perpetuada por los Estados

Insurrección



Palestina. En la geoestrategia del sionismo
Espionaje Pegasus. El problema es la doctrina
El Libre comercio. Fomenta la desigualdad y la pobreza

INSURRECCIÓN 971

CARICATURA

03 La reforma justiciera
Magenta

EDITORIAL

04 EL ANTICAPITALISMO RADICAL
Comando Central (COCE)

DEBATES del CONFLICTO

06 No es pobreza, es el sistema
Damaris Izaguirre

10 Obvio, el libre comercio fomenta la desigualdad y la pobreza
Claudia Julieta Parra

SOLUCIÓN POLÍTICA

12 Otra agenda ambiental y una conferencia alternativa
Himelda Ascanio

REDES SOCIALES

16 Pegasus dice: el problema es la doctrina
Javier Mauricio Galvis Flores

ECONOMÍA

22 La pobreza crece mientras la política económica no cambie
Chavela Villamil

CLEPTOCRACIA

26 Vargas Lleras, las hace y se las imagina
Sergio Torres

LOS NADIE

30 ¡Pinchado!
Karina Pacheco

CLASES Y DIVERSIDADES

32 8M: 'yo lucho por el bienestar de mi comunidad'
Sureya

EL IMPERIO

34 Palestina en la geoestrategia del sionismo
Abu Tafa

LA REFORMA JUSTICIERA

Magenta

más penas para
los de abajo,
más impunidad
para los corruptos

MINISTERIO DE JUSTICIA

Magenta

Insurrección #971. 28-10-2024 / Revista semanal del Comando Central del ELN de Colombia
www.eln-voces.net / [@vocescol64](https://www.instagram.com/vocescol64) [Instagram] / t.me/voces1964 [Telegram]

Portada. 'El sistema engendra hambre' / Ilustración de Dora I.

Contraportada. Gaza, 05-06-2024 / M Fathi



EL ANTICAPITALISMO RADICAL



N Angarita

Comando Central (COCE)

Con estadísticas en Colombia pretenden demostrar que la pobreza disminuye, datos que el Gobierno magnifica, pero la realidad evidencia que el capitalismo no se detiene en aumentar el empobrecimiento, el hambre y la exclusión de la población, a la vez que representa una amenaza existencial para el Planeta.



Para explicar por qué concedieron el premio Nobel de economía de este año, el Comité que lo otorga, dijo que: "hoy en día, el 20 por ciento más rico de los países son alrededor de 30 veces más ricos que el 20 por ciento más pobre. Las brechas de ingresos entre países han sido muy persistentes en los últimos 75 años. Los datos disponibles también muestran que las disparidades de ingresos entre países han aumentado en los últimos 200 años. ¿Por qué las diferencias de ingresos entre los países son tan grandes y persistentes?"

Premiaron a los economistas Acemoglu y Johnson porque en sus respuestas a esta pregunta, explican que persiste el despojo del colonialismo, que fortaleció al capitalismo como sistema depredador y explotador de la gente, los países y la Madre Tierra. Estudiaron también la contradicción de las economías actuales, donde con tecnología persiguen aumentar la productividad del trabajo, acarreando mayores niveles de desigualdad social, hambre y pobreza. Además concluyeron que las revoluciones preceden a los cambios económicos, no al revés.

En nuestro país, es evidente que la pobreza y el hambre seguirán creciendo, mientras sigamos esclavos de pagar los intereses de la Deuda Externa, que anula la posibilidad de pagar la Deuda Social; así, la riqueza que produce el país la arrebatan los piratas financieros, pues mientras los sectores productivos de la sociedad tratan de sobrevivir por medio de la creación de riqueza, los corsarios financieros la destruyen.

Son vanas las salidas superficiales para salvar al Planeta, como suenan huecos los discursos para hacer cambios cosméticos al modelo económico y a su perro guardián, el viejo régimen que persigue y elimina al Enemigo Interno; las soluciones están en las transformaciones profundas de las causas que generan la explotación y depredación del pueblo y de la naturaleza, cambios de fondo que solo son posibles desde una visión del anticapitalismo radical, que guíe la lucha de resistencia para lograr la liberación y dignidad del pueblo, la nación y la Madre Tierra.



NO ES POBREZA, ES EL SISTEMA



F Ríos

Damaris Izaguirre

Concluye en Cali la COP16, evento demagógico convertido en cortina de humo del régimen, para encubrir problemas de fondo como el empobrecimiento y la exclusión de la gran mayoría, que a su vez gestan el conflicto armado.



Desde el Presidente en adelante han sacado pecho por la realización de la COP 16, repleto de disertaciones y discursos elocuentes y emotivos, que nunca producen cambios reales, ya que implementar cambios estructurales que detengan el cambio climático y protejan la biodiversidad, implica deponer el sistema capitalista-neoliberal y desestabilizar el statu quo; un verdadero harakiri, que por su puesto ni el Tío Sam ni los demás imperios pueden permitir, sin embargo, foros y eventos que hablen de salvaguardar el medioambiente distraen la opinión sobre los problemas estructurales, quizás los más relevantes la desigualdad y la pobreza que son producidas y sostenidas por el capitalismo.

La COP16 que se está concluyendo en Cali tuvo un costo de 4,5 millones de dólares e ingresos por 14,5 millones de dólares solo para la industria de alojamiento, y un total cercano a los 30 millones de dólares en ingresos generados por el turismo; negocio redondo para el gran capital y el régimen, pero los colombianos incluyendo Los Nadie pagamos el evento para que unos pocos sabihondos y algunos politiqueros fueran a vacacionar -como bien lo dijo Jaime Raúl Salamanca Presidente de la Cámara de Representantes-, mientras los grandes empresarios engrosaron sus chequeras.

A nadie se le ocurrió que un evento de esta magnitud lo podría financiar el capital privado, mucho menos se le ocurrió una sobretasa o impuesto extraordinario para la industria del alojamiento y el turismo, para de esta manera reeditar las ganancias en beneficio del medioambiente y las comunidades de la Colombia profunda, que en realidad son los únicos dolientes reales y sinceros de la naturaleza y sus especies.





N Angarita

Sin demeritar que la pérdida de biodiversidad y el desmedido aumento de la huella de carbono, producto del sistema capitalista y las políticas impuestas por los regímenes nos están llevando a la extinción; el verdadero problema de fondo es la desigualdad que todos los días la vemos y la padecemos, se volvió tan frecuente y cotidiana que la naturalizamos y la volvimos paisaje; pero eventos como la COP16 la resaltan y nos muestran de frente que la pobreza estructural en la que nos sumió el modelo económico para que unos pocos tengan privilegios, es el verdadero problema que está destruyendo Bio-diversidad, en sí misma esta palabreja que por estos días está de moda, pero olvidamos que hace referencia a la diversidad e interacción benéfica entre las especies que



habitan un ecosistema, suena obvio pero nosotros somos una especie y desde luego estamos incluidos en el concepto y desarrollo de lo que es la Bio-diversidad, por lo tanto la desigualdad y la pobreza estructural son la principal amenaza que arrasa con la vida, y esto jamás cambiará mientras no se deponga el modelo económico.

Este y todos los Gobiernos deberían empezar a preocuparse por los cerca de 700 millones de personas que viven en condición de pobreza extrema en el mundo, y los 12 millones de colombianos que ganan menos de un salario mínimo y que viven del rebusque. Una cosa dice el Estado y sus pagados medios de comunicación respecto a la desigualdad y la disminución a la pobreza, pero la realidad en las calles es otra, en las cifras el Gobierno muestra orondo que la pobreza y la inflación bajaron, pero esto es una gran falacia. Las estadísticas de pobreza disminuyen porque incrementaron la deuda pública para dar unos pesitos más de subsidios, pero no han invertido en procesos estructurales que combatan la raíz de la pobreza, como lo es cambiar el modelo económico, la falta de empleo y las multimillonarias concesiones a los megarricos; mientras estos cambios no ocurran la publicitada mitigación de la pobreza, no será más que fantasía, un sueño efímero que te hace feliz pero que se disipa rápido.

Ni este ni ningún Gobierno va osar deponer el modelo económico y construir nuevos paradigmas donde Los Nadie sean la prioridad, y se establezcan metas concretas para mes a mes ir cerrando la brecha de desigualdad, jamás veremos a los honorables padres de la patria (HPP) o Congresistas devengando dos salarios mínimos y trabajando de sol a sol como lo hacemos el restos de mortales; el régimen y sus aliados incluyendo el Gobierno del Cambio se autodenominan una clase privilegiada y por ello están dispuestos a defender sus privilegios sin importar la sangre que corra; por lo tanto, solo la lucha popular traerá el cambio, 'solo el pueblo, salva al pueblo'.



OBVIO, EL LIBRE COMERCIO FOMENTA LA DESIGUALDAD Y LA POBREZA



Claudia Julieta Parra

Las declaraciones de voceros del capitalismo local insisten en que el libre comercio y la libre empresa sirven para mitigar el empobrecimiento y la exclusión; falacia enorme porque este precepto neoliberal solo incrementa las brechas de desigualdad para favorecer a la plutocracia.



En la década del 60 del siglo anterior, a través de un Conpes el Gobierno de ese momento le dio inicio a la Apertura Económica (AE), bajo el sofisma de mejorar sus relaciones comerciales e incentivar el crecimiento de la industria nacional; La AE al ser parte del cuerpo teórico del neoliberalismo, no mejoró las condiciones socioeconómicas de toda la población, por el contrario, incrementó el déficit de gasto social y solo fortaleció los oligopolios privados y vulneró el sistema estatal.

La AE no involucró ni al campo ni a la industria nacional, ya que no les facilitó ni subsidios acordes a las necesidades, ni brindó asesoría y apoyo técnico e infraestructural, haciendo que la industria local fuera incompetitiva. La AE cambió la vocación productiva de varias regiones, esto llevó a la extinción de cultivos trascendentales en el consumo como trigo, cebada, avena, ajonjolí, girasol y maní, que desaparecieron, aunque aún hay algunas hectáreas sembradas, principalmente de trigo, la producción de estas materias primas agroindustriales está reducida a la mínima expresión.

Al inicio de la AE la agricultura representaba el 22,3 del Producto Interno Bruto (PIB) y la industria manufacturera ocupaba el 21,1 por ciento y el sector financiero era de apenas 15 por ciento. Tres décadas después la correlación de sectores cambió sustancialmente afectando considerablemente la producción nacional y el sostenimiento del consumo interno; ahora el sector agricultor aporta el 5,3 por ciento, la industria manufacturera el 9,9 por ciento y el sistema financiero subió al 23,2 por ciento.

Decrecer la curva inflacional tiene implícito cubrir el déficit de la balanza comercial, ya que en el contexto actual estamos importando inflación, y esto solo es posible si se fortalece integralmente la producción nacional de manera gradual y progresiva. Subsanan la crisis socioeconómica actual, dinamizar la economía y enfrentar el colapso de la economía, requiere de cambios estructurales del modelo económico e implica Reformas Estructurales al fisco y al sistema productivo; se requiere un modelo que fomente el desarrollo integral de la producción nacional y aumente el poder adquisitivo per cápita de la población.



OTRA AGENDA AMBIENTAL Y UNA CONFERENCIA ALTERNATIVA



E Vargas

Himelda Ascanio

El evento ambiental promovido por la ONU fue una gran vitrina para el país, Cali y el gobierno, visitado por funcionarios y expertos del ambiente, con muchas ceremonias y protocolos, pero de poco fondo sobre la crisis y sus soluciones.



12 SOLUCIÓN POLÍTICA

Para el martirizado movimiento social y ambiental colombiano, la COP 16 debió ser un espacio para la visibilización y debate sobre los graves y peligrosos problemas que enfrentan hoy en el país, como la resistencia al genocidio en curso del que son víctimas liderazgos ambientales, la intervención norteamericana y el problema estructural de fondo que es el modelo económico y el régimen político, que siguen siendo depredadores.

El cambio climático y el impacto ambiental del capitalismo son ejes de interés de la humanidad, pero su abordaje podría abandonar la ficción de las diplomacias y el lobby parlamentario, para enfocarse en las causas del desastre ambiental que estamos sufriendo, a causa del sistema extractivo, voraz y contra la vida. Estas discusiones sobre las causas estructurales generadas por el capitalismo no están y no aparecen en las agendas. Así como con la Paz, mientras no se intervenga en las causas de los conflictos, no se alcanzarán soluciones reales.

Desaparezca el hambre y no la humanidad

A diferencia de otros escenarios antecesores a esta COP16, en este evento no hay grandes figuras y baluartes políticos del humanismo y la vida. De hecho, el presidente Petro ha manifestado su preocupación por la ausencia de otros mandatarios comprometidos con el ambiente. Una preocupación no para Petro, sino para la vida misma y el desarrollo profundo de lo que en la COP se debatió. Hace 32 años, en 1992, en la Conferencia de Naciones Unidas sobre Medio Ambiente y Desarrollo celebrada en Río de Janeiro, el memorable discurso 'Mañana será demasiado tarde', pronunciado por el presidente de Cuba, el comandante, Fidel Castro, señaló la ruta que se debiera seguir, si es real el compromiso con el ambiente:





“Si se quiere salvar a la humanidad de esa autodestrucción, hay que distribuir mejor las riquezas y tecnologías disponibles en el planeta. Menos lujo y menos despilfarro en unos pocos países para que haya menos pobreza y menos hambre en gran parte de la Tierra. No más transferencias al Tercer Mundo de estilos de vida y hábitos de consumo que arruinan el medio ambiente. Hágase más racional la vida humana. Aplíquese un orden económico internacional justo. Utilícese toda la ciencia necesaria para un desarrollo sostenido sin contaminación. Páguese la deuda ecológica y no la deuda externa. Desaparezca el hambre y no el hombre”.



14 SOLUCIÓN POLÍTICA

Si a los gobiernos poco les interesa o el sometimiento a las agendas del imperialismo les impide plantearse cambios estructurales, tendrá que ser la acción organizada del movimiento popular la que empiece a intervenir y frenar la continuidad de la debacle ambiental. Si en estos escenarios los discursos sobre el clima y la diversidad no están acompañados de realidades y políticas de cambio, entonces habrá que construir y desarrollar otros escenarios donde, por ejemplo, si se plantea la defensa de la Amazonía, sea con los pueblos amazónicos y no con los arrasadores de este bioma estratégico para la humanidad.

Asesinados de la semana

El 22 de octubre, sicarios perpetraron una masacre en inmediaciones de la **vereda El Amparo, en Suárez, Cauca**, que dejó tres víctimas fatales de una misma familia identificadas como Ronaldo Valencia Tróchez, Nayive Valencia Tróchez y Juan Sánchez Tróches.

En inmediaciones de la Gran Central de Abastos del Caribe en el municipio de **Soledad, Atlántico**, el 22 de octubre, perpetraron una masacre que dejó tres víctimas fatales, dos de las víctimas fueron identificadas como Jesús Alandete Morales de 30 años y Omar Puello Magallanes de 28.

Karis Saldarriaga, era una reconocida lideresa y activista de la comunidad LGBTIQ+; fue asesinada el 22 de octubre, en Caldas, Antioquia.



PEGASUS DICE: EL PROBLEMA ES LA DOCTRINA



Javier Mauricio Galvis Flores

Los programas de espionaje como Pegasus, comprado ilegalmente a los israelíes sirve para perseguir y eliminar a los opositores del viejo régimen, es un brazo de la Doctrina de Seguridad que ejecuta el genocidio del enemigo interno en Colombia.



VIERNES 25 DE OCTUBRE

Pegasus persigue al enemigo interno

Angelica Monsalve Gaviria @alazamo123

Pegasus va tomando visos de ser uno de los escándalos más grandes y graves de la historia republicana colombiana. La evidencia de que el programa espía fue adquirido de manera irregular (no había otra manera de hacerlo) es ya aplastante. Hubo un contubernio entre Iván Duque y parte de la rama judicial a cargo del insulso Exfiscal General Francisco Barbosa, a través del cual, trataron de limpiar la ilegal operación de compra, a través del Conpes 4073. Resulta por demás extraño que precisamente en 2022 la FGN se dio cuenta que sus sistemas de interceptación telefónica estaban obsoletos y para resolverlo, solicitaron 70 mil millones de pesos (parece una cifra insignia del gobierno anterior).

Anti fascista fan @fuelsmicroalgae

Alias la madrina le ponían 28.000 predios a disposición y la esposa de Barbosa sacaba maletas de los cuartos de materiales incautados como si estuviera en un supermercado. Una banda multicrimen. Walfa Constanza Téllez Duarte, esposa de Barbosa entró a sacar 5 maletas a la Subdirección Nacional de Bienes que almacena y custodia elementos incautados, el día 6 de septiembre de 2021 a las 21:00 horas en medio de la oscuridad, 12 días después pagaron #Pegasus ¿@FiscaliaCol?

JUEVES 24 DE OCTUBRE

Las penas para jueces corruptos ¿cuándo?

Natalia @Natalia__Gar

¡Esto es inaudito! El presidente de la @CorteSupremaJ, Gerson Chaverra, defendió el proyecto de ley con el que se busca dar Rebajas de penas a abusadores de niños y quienes cometan otro tipo de delitos. “En tema de proporcionalidad hicimos la cuenta y una rebaja del 25% genera realmente





S Dominguez

una sanción condigna a este tipo de delitos”. “Si en el delito de acceso carnal violento la pena mínima es de 18 años, (...) podría tener una rebaja de 4 años”. No hay derecho a tanto descaro de esta gente.

[Erika Tatiana Sánchez @ErikaTatianaSn2](#)

La ministra considera que lo más viable para el sistema de justicia es la reducción del 50% de la pena para estos criminales, asesinos violadores que lo único que merecen es podrirse en las cárceles pero trabajando y produciendo para pagar a las familias de las víctimas el daño irreversible que ocasionaron.



18 REDES SOCIALES

MIÉRCOLES 23 DE OCTUBRE

Congresistas de paseo a la COP16

Laura Duarte @laurad_duarte

La @CamaraColombia solo ha sesionado 8 veces en octubre. Se tomaron la semana de receso escolar, pidieron el 'Día de la Familia' en la fecha del partido de Colombia-Chile, y ahora dice que fue a la COP16 en Cali ¿a "descansar"?

Karina Cediel @karinacediel15

@JaimeRaulSt pensó que iba de paseo, bueno pues es que en eso se la pasan porque buscan cualquier excusa para no trabajar, luego dijo que había trabajado más de 9 horas, tan ridículo.

MARTES 22 DE OCTUBRE

Paro por incumplimiento a mineros

Jorge Luis Serrano Mustafa @flacosm

El #ParoCampesino y #ParoMinero son el reflejo de una Colombia que no ha sido escuchado. Nuestro campo y minería merecen apoyo, no abandono. Desde Santander, nos unimos a la lucha por políticas que respeten a quienes trabajan la tierra y extraen nuestras riquezas. ¡Es hora!

Edison Restrepo @EdisonRestrepoR

Una vez más, los mineros de 3 subregiones de Antioquia salen a paro por el incumplimiento de las promesas que @petrogustavo les hizo en campaña. ¿Cuánto más tienen que esperar para ver materializadas estas "promesas"? #ParoMinero.





X-TIAN

LUNES 21 DE OCTUBRE

COP16, ¿a quién sirve?

Asamblea Nacional Popular Independiente @ANP_independien

En el marco de la #COP16Cali, se realiza un plantón por la defensa de la Isla Gorgona, frente a las Iglesia la Ermita. Es hipócrita hablar de biodiversidad cuando el Gobierno le está entregando la isla Gorgona a los gringos.

Caro @CaroG96

Las soluciones reales existen en la memoria y prácticas concretas de los pueblos y sus procesos emancipatorios, no en las soluciones de mercado; trabajando colectivamente posicionaremos y fortaleceremos las propuestas de Pueblos Indígenas y de las comunidades locales. #COP16Cali.

LA ÑAPA: COMPROMETIDOS CON UN ACUERDO POLÍTICO

Antonio García @AntonioGaELN

El ELN está comprometido con un Acuerdo Político con la participación de la sociedad en la dirección que se asuman los cambios de fondo a nivel de régimen político y de Estado, para ver una Colombia democrática, justa e incluyente, un país y una sociedad estable hacia el futuro. El Gobierno y su Ministro del Interior @CristoBustos lo que ha estado proponiendo es más un acuerdo entre élites y partidos políticos, esa propuesta habría que ponerla al revés, o mejor al derecho: Nación y pueblo primero, luego las élites políticas.



LA POBREZA CRECE MIENTRAS LA POLÍTICA ECONÓMICA NO CAMBIE



Pelicano

Chavela Villamil

El capitalismo concentra la riqueza en pocas manos, acrecentando la desigualdad y exacerbando la pobreza en las capas sociales medias y bajas. Esta consecuencia del modelo se ha recrudecido con la crisis económica, haciendo insostenible la situación de los más pobres.



Durante décadas el modelo capitalista ha venido experimentando una crisis que ha contraído paulatinamente la economía global, lo que ha conllevado la desaceleración de la economía mundial, afectando la sostenibilidad fiscal de los países sin importar si son desarrollados o en desarrollo, impacto que se siente con mayor fuerza en los países dependientes del capital extranjero, obligando a decenas de países a incrementar constantemente su Deuda Externa (DE), para lo cual suscriben constantemente empréstitos con estamentos multilaterales; que no son destinados a inversión integral para mitigar el déficit de gasto social o reducir la pobreza multidimensional, esto aunado a la falta de empleo formal y la proliferación del empleo informal o rebusque, decrecen el poder adquisitivo per cápita y mantienen la pobreza (monetaria y extrema) en un aumento constante.

La desigualdad y la pobreza no dan tregua

La desigualdad global se ha disparado, según la Oxfam el 1 por ciento de los más ricos ha acaparado casi dos tercios de la nueva riqueza generada en los últimos dos años, casi el doble que el 99 por ciento restante de la humanidad; la fortuna de los millonarios aumenta en 2.700 millones de dólares cada día, mientras que los salarios de al menos 1.700 millones de trabajadoras y trabajadores decrece respecto a la media incremental de la inflación, y ha llevado a que a nivel mundial entre 2020 y 2023, 165 millones personas caigan en la pobreza.

Recientemente el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (DANE) dio a conocer los indicadores de pobreza durante el año anterior, según el informe la pobreza monetaria [*] el año anterior a nivel nacional tubo una “reducción” en las estadísticas no en la vida de 3,2 por ciento, ubicándose en 33,2 por ciento y la pobreza extrema en 11,48 por ciento; sin embargo, a nivel regional la pobreza monetaria se incrementó y casi que se duplicó, las ciudades





N Angarita

más afectadas son Quibdó con 60,1 por ciento, Valledupar con 49,8 por ciento y Riohacha con 46 por ciento. Estos índices acentúan la crisis económica y desde luego decrementan el desarrollo integral del país, actualmente existen 19,37 millones de habitantes en la pobreza y 6,92 millones en pobreza extrema.

En contraste con los índices de pobreza, la plutocracia nacional ha incrementado su capital en 19,5 por ciento, siendo la Banca la más beneficiada en gran medida por el favorecimiento que le brinda el incremento de las Tasas de Interés y la Tasa de Usura, mientras el poder adquisitivo per cápita ha disminuido en 32,3. Esto reafirma que el modelo económico en sí mismo es inconveniente para mejorar el desarrollo social, no por la baja producción de masa mentaría



si por la concentración de la misma en grupo minoritario, lo cual incrementa la brecha de desigualdad y la pobreza de las capas sociales medias y bajas.

Un nuevo paradigma económico mitiga la pobreza

El abandono estatal en términos de infraestructura conlleva el incremento de la pobreza multidimensional, pero la pobreza monetaria principalmente está incidida por el bajo poder adquisitivo per cápita, que a su vez está determinado por la falta de empleo formal, y la sobre proliferación del subempleo que genera una burbuja inflacionaria, que relativiza la contracción económica, pero que no incrementa el poder adquisitivo y desde luego no da lugar a suplir tan siquiera los gastos básicos.

La marcada contracción de la economía requiere que el Gobierno trace un plan de emergencia, que en plazo inmediato debe centrarse en la disminución del Gasto Corriente (burocracia, guerra, pago de intereses de Deuda Externa) y el incremento del recaudo, centrandolo en el último no en la captación por masa de capital que castiga a las capas medias, sino en la captación por volumen de capital neto, lo que quiere decir, que debe implementar la tributación de los grandes capitales y empresas con un enfoque redistributivo, no priorizando la inversión y la rentabilidad y congelando la media incremental del pago de pasivos onerosos como es el caso de la Deuda Externa.

La reactivación y la solidez implica un cambio de modelo económico o por lo menos un cambio en la política económica y fiscal, priorizando suplir el mercado interno a través del fortalecimiento de la industria y la producción nacional, además de desarrollar planes secuenciales que dinamicen el poder adquisitivo per cápita y decrezcan el costo de los servicios básicos y esenciales.

[*] Informe sobre pobreza monetaria y multidimensional en 2023. DANE, 22-10-2024.



VARGAS LLERAS, LAS HACE Y SE LAS IMAGINA



Sergio Torres

Germán Vargas Lleras, nieto del expresidente Carlos Lleras Restrepo (1966–1970), fue vicepresidente de J. M. Santos entre 2014 y 2017, dos veces candidato presidencial, funge como jefe del partido Cambio Radical, organización de fachada de clanes, mafias y narcoparamilitares.



Desde ya ha empezado a vislumbrarse el partidor electoral de las mafias politiqueras, a pesar de que todavía queda algo más de año y medio del actual gobierno, las primeras candidaturas en hacerse públicas son las de los clanes y bandas narcoparamilitares, quienes inician campañas de matoneo y odio contra los pobres.

Mafias contra Petro

Mientras el presidente Petro sigue insistiendo y congraciándose con sectores del viejo régimen, estos, por delante le dan la mano y por la espalda buscan clavarle el puñal. Por un lado, el gobierno hace alianzas con Santos, para un supuesto acuerdo nacional, pero por otro, Vargas Lleras promueve varias guerras contra el presidente, entre ellas la guerra jurídica, (lawfare). Son dos caras de una misma oligarquía asesina.

Ante el intento fallido por quedarse nuevamente con la Procuraduría General de la Nación, transaron rápidamente la elección del presidente del Consejo Nacional Electoral (CNE), justamente el organismo que, sin tener fuero para ello, inició una investigación contra Petro.

Ahora bien, el elegido presidente del CNE fiel a los principios de Cambio Radical, la banda de Vargas Lleras, resultó ser un feminicida y acosador absolutamente impresentable; por lo cual, está en entredicho la continuidad de su cargo. Mientras, todo parece estarse organizando para que en el 2025 inicien una guerra leguleya contra el gobierno, al tiempo que estarán en campaña.





El propio Vargas Lleras ha dicho ante los medios de comunicación, que su preocupación son la Corte Constitucional, el CNE y la Registraduría. Según él, porque el gobierno Petro quiere tomarse esas entidades para promover reformas y reelegirse. La realidad es que justamente desde ellas es que están promoviendo las trabas e investigaciones contra Petro. Es decir, Vargas Lleras plantea una guerra por unas instituciones que él utiliza para bloquear y atacar al gobierno. Teme perderlas porque perdería las armas para su plan.

Es la más clara y cínica manipulación y utilización de las entidades. Deja ver sin ningún reparo que su plan es seguir secuestrando el Estado para que seguir perpetuando un régimen corrupto, narcotraficante y mafioso. Totalmente alejado de las mayorías del país.



Perpetuar la guerra

Sin haber lanzado su programa y campaña, ya está claro que una propuesta de este eterno candidato, es seguir levantando las banderas de la guerra. Del mismo modo que las y los agentes del imperialismo, su principal discurso gira en torno a perpetuar la guerra y seguir arrasando territorios.

Con la candidatura de Germán Vargas Lleras, así como la de la 'muñeca de la mafia' y el delfín Uribe Turbay, se van perfilando las campañas desde la derecha paramilitar, que apelarán a discursos de odio y guerra. Su odio por los pobres de Colombia es tal, que ya señalan abiertamente a regiones, procesos y en general al movimiento social y político colombiano, invitando a confrontarlo.

Mientras Petro y su Gobierno siga empeñado en la idea de un acuerdo de élites y de un frente nacional, los cambios que prometió no se van a cumplir. Sus planes de reformas mínimas seguirán siendo más recortadas y frenadas. Mientras con su gobierno le hace un lavado de cara al régimen, esa misma oligarquía va cavando la fosa en la que quieren enterrar cualquier intento de cambio.

Este momento es también la oportunidad para que las fuerzas populares reconozcan las limitaciones y sus enemigos, los que no quieren que haya cambios profundos en el país. Para que el pueblo se organice y nuevamente salga a la calle, esta vez no solo para defender y ganar un gobierno, sino, para derrotar la oligarquía y desarrollar el poder popular en toda Colombia.



¡PINCHADO!



Karina Pacheco

La falta de oportunidades y de empleo formal convirtieron al rebusque en el trabajo nacional, en donde quiera que hay una necesidad surge una idea para rebuscarse la 'papita', que cada día está más cara y difícil de conseguir.



La jungla de cemento nunca para, nunca descansa, y ante la ausencia de oportunidades dignas y la imperante necesidad de llevar la 'papita' para la casa, hasta un domingo de descanso y esparcimiento en la mítica, histórica y bien conocida ciclovia, se convierte en una oportunidad para conseguir unos pesos, para poder espantar el hambre y seguir viviendo al día. Los domingos diferentes avenidas de Bogotá, son peatonalizadas durante la jornada de la mañana, para que los ciudadanos puedan salir a hacer deporte o simplemente caminar y ver caras nuevas; pero no todos salen a hacer deporte, Los Nadie, los que viven al día, salen a 'pescar en río revuelto', por esto es común encontrar vendedores de todo tipo o quienes prestan diferentes servicios, cualquier método es válido para sobrevivir en la capital de 9 millones de gentes.

En plena avenida, en medio de los que corren y los que montan bici, en una esquina encontramos un viejo maletín con herramientas y neumáticos, un viejo inflador, cauchola y tiner, a su lado un señor entrado en los 60, Don Orlando, un viejo amante de las bicicletas que después de años de trabajar está cansado, pero sin poder conseguir empleo y con muchas necesidades; por eso un día se le ocurrió meter sus herramientas en una vieja maleta y salir a despinchar bicis los fines de semana.

Muy a las 8 am, mientras la policía cívica cierra las calles, Don Orlando hecha a la suerte en que esquina se postrará, siempre cambia de esquina para ampliar las oportunidades, no siempre se pinchan los mismos y menos en el mismo sitio, por eso en cada semana escoge un sitio nuevo, pero siempre que sea una esquina -esa es la cábala para las ventas y la prosperidad del negocio-; escogida la esquina Don Orlando empieza a desempacar su maleta y alistar todo, se persigna para que dios le ayude y queda listo para recibir su clientela. Este domingo no le fue mal, 20 despinchadas y uno que otro 'gallito', no es mucho, pero le alcanza para embolatar el hambre.



8M: ‘YO LUCHO POR EL BIENESTAR DE MI COMUNIDAD’



Sureya

Soy una mujer indígena nacida en Antioquia, desde que tenía 6 años me trajeron al Bajo Atrato en Chocó, allí crecí, tuve mi infancia y adolescencia. Estudié un año de escuela, yo hablo en lengua Embera Dóvida y el español.



Desde niña empecé a conocer a la guerrilla, conocí al ELN en el año 2015, me incorporé en el 2016. Cuando llegué el campamento el mando habló conmigo y me explicó el reglamento que yo debía cumplir, cómo era la convivencia de compañeros y compañeras en el grupo. Llegué un 30 de diciembre cerca de un río, a las 10 de la noche nos fuimos a dormir, cada una a su sitio para estar pendientes de la seguridad. Desde allí comenzó mi vida guerrillera hasta hoy, en todos estos años me he encontrado con muchas cosas, vivencias, prácticas buenas y algunas negativas, pero son más bastantes las positivas; yo me incorpore a una compañía del Frente Occidental, que se llama Néstor Tulio Durán Quintero.

Empecé a participar en los estudios colectivos que dan en esta guerrilla, en lo ideológico, aprender a leer y a escribir; me enseñaron el Himno, el reglamento. Como todos me enamoré y me conseguí un novio, empezamos a hablar y nos hicimos pareja, acá para uno juntarse a vivir con un novio debe tener 3 meses de conocimiento, en otras palabras, esto es un noviazgo.

Las actividades que he realizado son prestar guardia, ranchar, vigilancia en puestos de avanzada, buscar provisiones a 3 o 4 horas de camino; después de recibir formación política y militar mi mando me llevó al combate con los paramilitares; cuando no estaba combatiendo, ayudaba a preparar los alimentos para llevarle a los compañeros en las emboscadas, también he ayudado a atender heridos, cargar enfermos y cargar las medicinas.

En estos momentos sigo en mi lucha, pienso mucho en mi pueblo indígena, porque pasan muchas necesidades, los desplazan mucho los grupos paramilitares y el Ejército del gobierno. Yo también he vivido desplazamientos cuando era niña, junto con mi familia, entonces yo lucho por el bienestar de mi comunidad y desde el ELN les digo que vivan siempre organizados y unidos, por la defensa del territorio que es nuestra Pacha Mama, me siento muy feliz de haber tomado el camino de pertenecer al ELN.



PALESTINA EN LA GEOESTRATEGIA DEL SIONISMO



M Fathi

Abu Tafa

La disputa mundial por el poder, durante los últimos siglos, se ha librado en varios ejes geoestratégicos, definidos por los intereses voraces del capitalismo.



Estos ejes se definen según el interés de las potencias capitalistas de controlar territorios, recursos y rutas, pero también se han ido configurando de acuerdo a la necesidad de aplastar a los pueblos y gobiernos que se atreven a desafiar su hegemonía, poniendo en riesgo su afán infinito de riquezas y poder.

Uno de estos ejes en la disputa mundial, se encuentra ubicado en lo que el norte global denomina Medio Oriente y que sus pueblos prefieren denominar Asia Occidental.

Dicho territorio pertenece a civilizaciones que han sostenido sus culturas milenarias en un punto estratégico para el comercio entre Europa, África y Asia, que siempre ha sido codiciado por los apetitos de los imperios.

Despojo de la Palestina Histórica

Los territorios históricos de Palestina, Líbano, Siria, Irak, Irán y Jordania, han estado expuestos a siglos de injerencia, que han definido las formas de resistencia de sus pueblos a través del tiempo.

Al finalizar el siglo XIX, el auge de los nacionalismos en Europa, fue el caldo de cultivo para que un grupo de europeos judíos, comenzaran a configurar una doctrina política colonialista a la que llamaron sionismo y a la que sustentaron en el argumento de ser un pueblo elegido por Dios, por encima de los demás pueblos del mundo y tener una "tierra prometida", que además serviría de "barrera protectora" para la civilización occidental.

El sionismo encontró apoyo en poderes políticos y económicos de la Europa de principios de siglo XX y sobre todo del Reino Unido, que lo reconoció y apoyó desde sus inicios.

Luego de la llamada Primera Guerra Mundial, en 1917, después de varios siglos de control del imperio Otomano sobre la región, el Imperio Británico ocupó Jerusalén y su secretario de Relaciones Exteriores, Arthur Balfour,



firmó una declaración a través de la cual su gobierno se comprometía a “favorecer el establecimiento en Palestina de un hogar nacional para el pueblo judío”. La declaración de Balfour, se convierte en el primer reconocimiento al proyecto sionista.

A partir de allí, el sionismo aceleró procesos de migración desde Europa hacia el territorio palestino, el cual logró "legalizar" como su propio estado al finalizar la Segunda Guerra Mundial (1939-1945), tras el terrible genocidio del pueblo judío cometido en la Alemania Nazi, cuando Europa decidió pagar sus culpas entregando a sionistas, judíos y judías, no un pedazo de su propio continente, sino un pedazo de Asia Occidental habitado desde hace miles de años por el pueblo palestino.

Semitas y antisemitas

Así, uno de los primeros mandatos de la recién nacida Organización de Naciones Unidas (ONU), fue la creación del "Estado de Israel". Esta "legalidad internacional" fue aprovechada por el sionismo para comenzar,



en 1948, un Genocidio al pueblo Palestino que aún se mantiene y que se incrementa bajo la mirada cómplice del mismo organismo que lo engendró, a pesar de que Israel no ha respetado las fronteras del territorio que le regalaron y se ha ido expandiendo ilegal e ilegítimamente sobre el territorio palestino, aprovechando el vacío que genera el hecho de que la ONU no ha resuelto la creación del Estado Palestino.

El sionismo usa a la religión judía y la historia hebrea como máscara. Muchas de sus cabezas son de origen europeo, por eso han cambiado sus apellidos para fingir un origen familiar que no poseen, y en 2018 cambiaron el nombre que le dio la ONU al de “Estado Judío de Israel” e impusieron el hebreo como única lengua.

La gran mayoría de los colonos y colonas israelíes de hoy, no tienen ninguna relación con el pueblo israelita que fue expulsado hace miles de años de ese territorio, pero han ido apropiándose también de la historia y la cultura del pueblo hebreo para justificar la existencia de su colonia y confundir a la opinión pública mundial.

Esta farsa, también les ha servido para calificar de “antisemita” a quien se atreva a criticarles, cuando en realidad si se acepta esa definición bíblica que refiere a los descendientes de Sem, habría que reconocer que los árabes son tan semitas como lo fueron los hebreos que existieron hace dos milenios y, por tanto, el genocidio cometido por “Israel” en Palestina, es un acto antisemita.

Pero el sionismo no se conformará con el exterminio del pueblo palestino. Su doctrina colonial implica la conquista y genocidio sobre casi todo el Asia Occidental y, si no es detenido, conducirá a toda la región a la guerra para apropiarse de Palestina, Líbano, Siria, Irak e Irán.



“ El ataque de Israel a Gaza y el Líbano es Technowar centrada en el ‘exceso de muerte’, con su número intencionalmente grande de víctimas civiles, justificada como una forma eficaz de disuasión. Genocidio que ha enfurecido a los 1.900 millones de musulmanes de todo el mundo, así como a la mayor parte del Sur Global. Ha desacreditado y debilitado los regímenes corruptos y frágiles de las dictaduras y monarquías del mundo árabe, hogar de 456 millones de musulmanes, porque colaboran con Estados Unidos e Israel. Ha alimentado las filas de la Resistencia Palestina y ha convertido a Israel y a EEUU en parias despreciados. ”

Chris Hedges. El exterminio funciona, al principio.
The Chris Hedges Report, 21-10-2024

